

Oleadas y Talleres Sagasta, 55 y Cld. 12
Teléfono. 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincia: trimestre 8'75
EDICION DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25º Año. Número 8788
Martes 9 de Marzo de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable. Temperatura media 17'4

Viva la República!

COLABORACIONES

Comentario del día

CONOCIDOS DE GUERRA

La gran maquinaria

—¿Qué haceis, compañeros?
—Engrasa la máquina.
—Limpia la máquina.
—Reposa la máquina.
—Ni un sólo momento podemos permanecer inactivos, desdichados. La máquina exige toda nuestra atención. Es necesario que produzca velozmente, que rinda su provecho. Para esto, cada uno de nosotros ha de estar en su puesto y todos alertas.
—¿Amás mucho a la máquina, compañeros?
—Es nuestro pan y el porvenir de nuestros hijos.
—Hemos permanecido exaltados y absortos muchas veces delante de uno de estos gigantes cerebros de electricidad y de acero en los que se han agotado todas las perfecciones de la mecánica moderna.
—¿Qué maravilla! —Hemos pensado— todos los movimientos son justos, exactos, necesarios. Se ha calculado en ella el mínimum de esfuerzo para el máximum de rendimiento. La red complicadísima de energías que ha de poner en movimiento esta máquina formidable no residen, como pudiera creerse, en una serie de manivelas, de resortes, de conmutadores e interruptores que hagan necesario el trabajo combinado de cientos de obreros, y que repartan entre ellos, peligrosamente, la iniciativa y la responsabilidad. Un simple pulsador, puesto en las manos de un solo hombre, pone instantáneamente en movimiento ruedas, ejes, poleas. El mismo pulsador lo paraliza en un segundo. De este modo, el peligro de un accidente, la posibilidad de un fracaso se alejan casi del todo. Cuanto más refinada y perfecta es la construcción de la gran máquina, menos esfuerzo requiere su manejo. La extraña vida que la anima, se alumbró o se extinguió, según las necesidades del momento, con el simple movimiento de una palanca.

paraciones.
—¡Ah! el reloj andará de todas maneras.
Y efectivamente. El reloj marcha, una hora, dos, cinco. Pero cuando se detiene, se detiene para siempre. Su vida mecánica era ficticia y para convertirla se hace preciso colocar de nuevo en sus agujeritos capiliformes los tornillos aparentemente inútiles. Hablar a un buen relojero de estos ensayos de independencia de los aprendices y sonreír. El conoce, no ya las ventajas, sino la absoluta necesidad de esa disciplina mecánica que obliga a cada elemento componente de un organismo activo a cumplir su misión y a permanecer en su puesto.

La sociedad es la más fina, la más perfecta maquinaria que puede imaginarse. Si se coordina con armónica obediencia todos sus elementos vivos e inteligentes, esa vida y esa inteligencia tomarán una fuerza universalizante. Si por el contrario se desgregan y se rebelan, el cuerpo social perece.

Compañeros: ya no somos nosotros los guardadores de la máquina. Somos nosotros mismos la máquina con todos sus elementos. Nosotros, sus tornillos, sus tuercas, sus remaches, sus piones, sus poleas, sus ruedas. Es-amos haciendo una guerra y una profunda revolución. Una sola palanca ha de poner en marcha el organismo social, en la vanguardia y en la retaguardia. Cada hombre cada mujer, cada elemento de esta máquina, quietos y firmes en su puesto, cumpliendo su misión sin discutir, esperando el momento de recoger el producto de esta obediencia, de este momentáneo sacrificio de nuestra caprichosa iniciativa. De otro modo, por insignificante que creamos ser el perjuicio que nuestra defeción causa en el organismo social de que formamos parte, no nos engañemos, nosotros mismos: la gran máquina, se parará.

MATILDE MUÑOZ

La tristeza de Cavalcanti

Había llamado la atención el hecho de que el general José Cavalcanti tomara parte en la guerra civil. Fue, como todos saben, uno de los jefes del movimiento del mes de Agosto. En ónces no estuvo a la altura de sus laureadas. Ya habían pasado para él los tiempos de Taxdir, y de Tizza, cuando su madre política, doña Emilia Pardo Bazán, le interrumpe en las discusiones diciéndole: «Tú, Pepe, calla; porque eres un héroe y los héroes no tienen necesidad de disculparse. Les basta con ser héroes». Cavalcanti no fue un héroe, precisamente, la noche del frustrado asalto al Ministerio de la Guerra. Bien es cierto que tampoco lo fueron Fernando Pérez ni demás espadados comprometidos. Basaron unos guardias, con el pobre Menéndez, para expulsarlos de los autos alquilados desde los que disparaban sus pistolas y obligarle a tirarse de cabeza, por las ventananas de un entresuelo, a las habitaciones de la Embajada de Cuba.

le odiaban. Lo encuentran excesivamente palatino. Por otra parte, Angel Herrera tiene de sus facultades intelectuales una idea pobrísima, como doña Emilia la tenía.
Y es el caso, que mientras simples coroneles y tenientes coroneles como Aranda, Yagüe y Caslejón mandaban columnas numerosas, Cavalcanti, apartado de toda tarea guerrera, se aburre en la soledad de un pueblecito portugués. Y para combatir su aburrimiento, escribe a los amigos que viven fuera de España.

Uno de esos amigos es un ex ministro monárquico, residente en París, y una carta de Cavalcanti al ex ministro en cuestión, ha sido publicada por la prensa francesa.

En ella, Cavalcanti se muestra muy pesimista. Quejase de que «le tenga alejado de la lucha y afirma que la dirección del movimiento está en pésimas manos y por eso no ha triunfado aún. Echa la culpa a Franco de su postergación y agrega: «Si el triunfo llegara, no sería el que usted y yo deseamos. Dirigen el movimiento hombres que no comprenden lo que está debido ser».

En su opinión, el error fundamental de los facciosos fue hacer de Marruecos y sobre todo de Melilla la base de la rebelión en vez de actuar en Madrid con todos sus medios. No vieron que viniendo en la capital de España, vencían en todas partes. Se apoyaron especialmente en moros y legionarios y luego en italianos y alemanes. Y llamándose nacionalistas y españoles ciento por ciento, pusieron en el auxi-

lo extranjero todas sus esperanzas.

«Primo de Rivera no hubiera procedido así, agrega melancólicamente y luego dice:

«Así es, amigo mío, que si la victoria correspondiese a los rojos habríamos perdido nuestra patria. Pero no nos hagamos ilusiones con la victoria nacionalista. Entonces vencerán, no nosotros, sino Italia y Alemania, que impondrán en el territorio español sus apeliencias coloniales».

Antes de vencer, ya las han impuesto. Son dueñas de las Baleares, salvo Menorca, de las Canarias, del Marruecos hispano, de nuestras posesiones del Golfo de Guinea, y de Iñni. Se han incautado de las minas del Riotinto y de las minas del Rif, donde se trabaja para ellos exclusivamente. Y estos días han obligado a Franco a suscribir una nota insolente, dirigida a las potencias signatarias del Acta de Algeciras, que constituye para Francia un verdadero agravio.

«¡Infortunado Cavalcanti!... ¡Ya no recibe de don Alfonso telegramas chulescos, donde se expresa admiración por determinados atributos!... ¡Ya no desfila al frente de los aristocráticos husares de la brigada alcaína! ¡Ya no es escogido por el señor como instrumento de zancadillas políticas! ¡Ya, ni siquiera le destierran a los Balcanes! Perdido en la oscuridad de una aldea lusitana, evoca las glorias pasadas y llora su muerte...
Si supiera latín, diría:
«Sic transit!...»

Cavalcanti, rival un día de Primo de Rivera, cuando el Borbón quiso hacer al diácono jerezano una de sus borbotadas, enviado luego, como castigo, a estudiar en Sofía los progresos del Ejército búlgaro, parecía el más indicado para secundar los planes de Sanjurjo. Muerto éste, elevado a la jefatura suprema del movimiento Franciscano, muchos creyeron, no obstante, que se daría un mando o a lo menos un alto cargo cívico-militar. Pero Franco, Mola, Queipo y Cabanellas

Un ejemplo para los de retaguardia

Los muchachos de la Brigada 70

En su mayoría de Alicante y pueblos vecinos los luchadores de mi batallón; son también todos valientes. Sin obligación oficial ninguna se enrolaron en las milicias confederadas y hoy, después de la reorganización del Ejército del Pueblo, forman el Primer Batallón de la 70 Brigada Mixta.

Cuando después de varios días en Madrid el Batallón se encontraba organizado y llegó el momento de partir hacia el frente del Pardo era cosa de ver el rostro francamente optimista que en todos animaba. El entusiasmo los movía agilmente de un lugar a otro. Cariñosamente preparaban sus equipos y armamentos encontrándose a los pocos momentos dispuestos para la partida.

Observador y partícipe de este entusiasmo yo hubiera querido que este momento se hubiera hecho visible a nuestro pueblo. Yo hubiera deseado que los rostros de nuestros valientes compañeros que se disponían a presentar combate a los enemigos de la España proletaria, hubieran sido contemplados por todos los que en la retaguardia dedican sus esfuerzos a nosotros.

«Cuanto hubiera levantado la moral de los pueblos levantinos el admirar la decisión de los jóvenes salidos de los mismos pueblos y de las mismas familias!

Y días después, cuando trasladados al sector de Mora, íbamos las jornadas victoriosas para nosotros y para la Revolución, nuevamente ofrecía nuestro Batallón el aspecto de un plantel de optimismo, un conglomerado de juventud revolucionaria que honra a nuestras organizaciones y a nuestros pueblos.

Y es que los compañeros de este batallón han sabido interpretar la guerra en su verdadero sentido. Saben que no solamente luchan por la expulsión de los extranjeros que han invadido España, sino que les acompañan en la victoria de la guerra, su libertad y su superación como proletarios libres.

No queremos nosotros pasar factura a nadie sobre nuestras jornadas de lucha. La guerra es dura y para ganarla la hemos de sufrir con voluntad y con ferviente deseo de triunfo. No pedimos que ante nosotros nadie se sienta inferior, pero tampoco queremos que por las ciudades y por los pueblos alguien viva la vida cómoda, tranquila que por el momento debe de haberse terminado. La revolución exige sacrificios de todos. La guerra pide que todos nos ocupemos de ella. El momento de tensión en que todos nos debemos debe preocuparnos día y noche; debe plantearnos a cada momento que labor realizamos, que labor estamos realizando ahora mismo por ella. Y creemos que si así se hace, creemos que si así lo hacemos todos, el beneficio común será inmediato porque obrando en conciencia nadie quedará permanecer ajeno al sacrificio que en estas horas está realizando el pueblo español.

Tengamos presente que se viven los momentos más difíciles de nuestra guerra. Que ahora por motivo del control en los mares de España, se tendrá un interés máximo por parte de nuestros enemigos en extender su poderío, que podrán intentar la repetición de otras jornadas que nos llenan de dolor...
Y es este precisamente el norte que a todos nos debe alentar. Nosotros los revolucionarios, los soldados de la guerra y los soldados de la producción, no podemos aceptar ni una nueva derrota por una traición, ni la paralización de nuestros frentes por la apatía o por el poco calor prestado a los hermanos de las trincheras.

Por eso os señalaba el magnífico ejemplo dado por los jóvenes de Alicante en sus combates espeluznados a orillas del Jarama. No importan estos en de-alle. Lo interesante es que todos sepan que ante lo duro de esta sector, ni uno solo de los nuestros dejó de luchar con todo el ardor y entusiasmo tan característicos en nuestros muchachos de las juventudes libertarias. No vamos a distinguir unos de otros. Todos en general han competido y siguen compitiendo en valor y coraje en la disputa del terreno al enemigo. Algunos pagaron con su vida el valor demostrado, otros mas afortunados continuaban bregando hora a hora y minuto tras minuto. Pero no importa esto para el triunfo de la guerra. No importa el dolor de algu-

nos si el triunfo tan deseado por todos está cercano.

Nosotros ahogamos el dolor que nos causa la pérdida de buenos compañeros y solo pensamos en los caídos para levantar su memoria como bandera de venganza que nos aliente, incansablemente, hacia la victoria total.

Y este es nuestro firme propósito. El vencer. El regresar victoriosos a nuestro pueblo habiendo cumplido eficazmente en la defensa de las libertades populares de España.

Por eso deseamos, por eso pedimos que los hermanos de la retaguardia no malgasten las energías en actividades poco eficaces para ganar la guerra. Por eso es nuestro mayor anhelo tener la satisfacción de saber que el resto de los hombres que no se han incorporado a los frentes de lucha, realizan desde sus puntos de residencia, una labor redoblada en beneficio del sostenimiento de la guerra. Que al igual que los luchadores no tienen horas para guerrear, que tampoco en los talleres, fábricas y campos se produzca con horas fijas, es trabajo de acuerdo a los horarios que marquen los relojes.

Que se ayude a los frentes. Que se produzca todo lo que se necesite. Que se ponga café y fe en el trabajo. Que no se regale ningún esfuerzo. Que se sienta la guerra. Y por si en algo pudiera elevar el espíritu. Por si para forzar esa intención de ayuda, en algo pudiera estimular el ejemplo de los combatientes, ahí quede señalado que en los frentes del Jarama un Batallón, de jóvenes confederados, lucha incansablemente día y noche, sin consultar el peligro para aplastar definitivamente el fascismo, ya que sin esta finalidad de nada podrá servir los proyectos de reorganización de nuestra nación que por el esfuerzo de todos se habrá colocado a la altura de un país digno y libre.

UN COMBATIENTE
Mora de Tajuña a 4 Marzo.

Monumental

Hoy 3 películas. El sensacional reportaje «El último minuto». La divertida producción cómica «Loco de verano» por Eddie Cantor. La producción dramática en español «Como tú me deseas» por Grete Garbo.

Se desea saber

el paradero de los evacuados Concha e Isabel Barbero Valdivia, con cuatro familiares más, todos evacuados de la Herradura (Granada).
Dirigirse al Comité de Evacuación y Asistencia a Refugiados, Plaza Castellar, Alicante.

Tres historias de combatientes

(De nuestro corresponsal en los sectores del Centro)

Anda por aquí, dando consejos a unos camaradas. A pesar de su uniforme de paño y de sus insignias, no parece hombre que posea el menor espíritu combativo. Por otra parte, se trata de un hombre viejo, con todo el cabello blanco. No hay quien dude, al verlo por vez primera, de que es un individuo insignificante. Sin embargo, es un combatiente. Pero no un combatiente de ahora, cuando únicamente dejan de combatir los castrados o los sinvergüenzas, sino un combatiente anterior de los tiempos de paz, en que sólo luchaban — a brazo partido, con los guardarnes de todos los países — unos cuantos «profesionales de la libertad». Este hombre es de esos. No obstante, saluda a todo el mundo y no habla más alto de lo que debe. Bueno será decir que tiene 60 años, que ha trabajado siempre y que ha vivido en muchas ciudades del mundo. Esto aclara algunas cosas. Su familia es provinciana y burguesa, y anda ahora extendiendo el brazo en el corral fascista. A él le dió por decir, desde muy joven, que tenían razón los obreros. Mala cosa fué, pues este hombre tuvo que irse a América, que era a donde se iban todos los que no podían vivir aquí. En Cuba trabajó, en la Argentina trabajó y en los Estados Unidos trabajó. Esta continuidad es relativa, naturalmente, porque a veces, después de un mínimo de una manifestación, le metían en la cárcel. En 1933 tuvo la mala idea de venir a España, y la peor aún, de ponerse a luchar por el proletariado, decisión ésta que no aprobó, ni mucho menos, la Dirección General de Seguridad. Poco después, un agente llamaba a la puerta de este hombre para decirle:

—Su Excelencia —S. E. era un radical— le ha aplicado a usted la ley de Vagos.

En aquellos días, el viejo descargaba harina. Comía poco; pero aún comía menos en la cárcel, de donde le sacó la amnistía, medio muerto.

Ahora es comisario político del Tercer Batallón, primera brigada móvil de choque. Le han herido una vez. Nadie se explica cómo ha tenido tanta suerte.

Este hombre, que lo ordena todo, que trabaja siempre, que ha domado al tiempo, tiene una historia interesantísima. Es un hombre inflexible, decidido y tenaz. Un individuo peligroso, como, no sin razón, se decía antes.

Su padre —el viejo Marquina— que respetaban los mineros, era guarda en los Altos Hornos. Algo así como uno de esos masistas que no muerden a su dueño, porque no se afeven. Con su escopeta al hombro, —en qué juego de señoritos se inventaron las posas?— acariciaba la cabeza de su caballo, y ante los mineros levantiscos, decía, soñador:

—Si un hijo mío sale revolucionario no le diré nada.

Le salió este hijo, que, a poco de vida que le dejan vendrá a todos los guardas.

Marquina —el hijo— dejó la casa a los veinte años. Los amigos de la mina se habían acostumbrado a andar con ellos y a llevar ceñida a la garganta un pañuelo rojo. Ellos tuvieron la culpa de que Marquina se fuera a Francia, después a Buenos Aires, luego a Londres, más tarde a Nueva York.

Pero el muchacho era aventurero, un poco rebelde y muy curioso. Tan curioso que a estas horas sabe en qué calle de cada pueblo pueden visitarse casi todas las bibliotecas del mundo.

En Octubre se encontraba en España descansando, —a lo mejor a él no le gusta la palabra— en su aldea de Euzkadi, y de una paliza le dejaron medio inútil. No inútil del todo, como era la intención de los guardias civiles que ahora han vuelto a encontrarse frente a él. Hoy es jefe del Estado Mayor de la Primera Brigada Móvil de Choque.

go. El se llevó a su mujer aparte y luego le dijo que se fuera de allí. Había sido marinero en Carage-na. Músico de los marineros, para mayor detalle.

De marinero se cuentan muchas cosas. Era capitán, cuando un día se metió con su gente en Majadahonda. Entonces estaba llena de moros y legionarios. El entró con sus soldados y se metió en una casa. En el piso de arriba los moros decían palabras tontas y los legionarios inventaban blasfemias nuevas.

—¡Parece que no son nuestros!...
Con sus discusiones, se supo enseñada que no eran nuestros. Hubo que recurrir a las bombas de mano. Por el pueblo chasqueaban las bombas como castañas asadas. Los soldados y su capitán le tomaron el bullo y fueron casa por casa desalojando los pisos, pero los cinturones se vaciaron por otra parte, desde el pueblo los fascistas avisaron a su campamento.

—En Majadahonda ha entrado el diablo.
Y el diablo, que era Aliaga, el músico de los marineros, tuvo que irse de allí. Tanques y ametralladoras quisieron cortarle la retirada. Cuando volvió le faltaban algunos hombres y le sobraban dos dagaduras en la piel. Poco después, ascendió a comandante del Segundo Batallón. Hace unos días le mataron en la Marañosa.

Había que tomar un cerro. La cosa no iba del todo bien, y él se olvidó de que era comandante. Lo único que Aliaga hizo mal en su vida, fué eso: dejar que le mataran. Si se hubiese sujetado los nervios, sus camaradas no recordarian tanto a su comandante y ahora estarían todos muy alegres. De todas formas, él les ha dejado una bandera: la de su nombre Aliaga.

Lo que dice la "Gaceta"

Valencia, (teléfono). — La «Gaceta» publica un decreto autorizando al ministro de Hacienda para concertar con el Banco de Crédito Industrial la apertura de una cuenta de crédito a disposición del ministro por un importe de treinta millones de pesetas con destino a al intervención oficial de las industrias.

Decreto creando en todos los Municipios la tarjeta de racionamiento familiar con objeto de procurar la mejor distribución de existencias.

Decreto estableciendo las normas que habrán de seguir los Tribunales en las causas seguidas contra los prisioneros rebeldes. Si el reo lucha por forzamiento de su voluntad, será absuelto; si se hubiera adherido a la rebelión, se le impondrán las penas señaladas en las leyes; a los que se pases voluntariamente a nuestro campo, se les absolverá.

Decreto estableciendo distinciones para los ciudadanos civiles y militares por servicios en defensa de la República. Estas serán: Medalla de la Libertad, honorífica; Placa Laureada de Madrid; ascensos al empleo inmediato y Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Decreto dando de baja en el Ejército al general Alberto Cas-ro Girón.

Decreto interviniendo por el Estado todas las industrias de metales, sus adiciones y chatarra utilizables en las industrias de guerra.

Decreto sobre intervención de las industrias de guerra, que será acordada por el ministro de Industria, aprobándose siempre por el Consejo de Ministros. Cuando subsista el propietario, se constituirá un Comité de control y cuando haya desaparecido la empresa, se constituirá el Consejo de Fábrica.

Salón España

Hoy la buena película «El expreso de la seda» y un bonito complemento sonro.

Socorro Rojo Internacional

EL 18 DE MARZO JORNADA DE SOLIDARIDAD ANTIFASCISTA!

La gloriosa fecha del 18 de Marzo tan rica en sugerencias y enseñanzas para los hombres y mujeres de sentimientos libres se celebrará este año en España como jornada de la Solidaridad Antifascista.

En el fragor de la gigantesca lucha que libra actualmente el pueblo español por su independencia y contra la barbarie fascista el 18 de Marzo significa un día de fraternidad universal, de comprensión y de acercamiento entre los que aman la justicia y la paz, entre los combatientes y la retaguardia, nuestros luchadores en todos los países civilizados.

El 18 de Marzo fundirá un cálido y emocionado abrazo a los bravos combatientes de las trincheras y a los trabajadores de las ciudades, los sufrimientos de las víctimas inocentes torreados en territorio rebelde será una llamada apremiante al Ejército de la democracia para conseguir su pronta liberación y los corazones generosos de todo el mundo se unirán frente al enemigo común, el fascismo sangriento y destructor.

Esse día marcharán juntos los españoles honrados y aquellos países y personas que desde el primer momento conociendo la importancia internacional de nuestra lucha, sumaron sus energías a la causa de la España republicana y antifascista.

Figuras señeras de la humanidad cuyo nombre ondea a la cabeza de batallones y compañías de combatientes de la libertad, hombres y mujeres queridos por nuestro pueblo como Thaelmann, Preses, Ana Pauker, Rakols y Pesenti, que sufren en las cárceles y campos de concentración, serán el 18 de Marzo un nuevo estímulo para redoblar la lucha contra el fascismo nacional e internacional.

¡Españoles!
¡Cada vez más unidos contra el enemigo, provocador y sangriento!
¡Esrechad los lazos entre los combatientes y la retaguardia!
¡Ayudad a las víctimas inocentes en territorio rebelde!
¡Multiplicad los esfuerzos para liberar a los prisioneros del fascismo

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Inspección Provincial de Sanidad

Recordamos a los compañeros refugiados y evacuados de zonas de Guerra, así como a las entidades o personas que los albergan, que esta Inspección Provincial tiene organizados y en marcha los servicios precisos para las atenciones de carácter sanitario que las actuales circunstancias requieren.

Colaborando con el Comité de Evacuación y Refugiados se han instalado dos Hospitales, una para adultos y otro infantil, en el que reciben atención los enfermos refugiados, igualmente se está procediendo a la instalación de casas de reposos para agotados en Muchamiel y S. Juan.

Se ha procedido a la evacuación antitéfica de la población emigrante, particularmente en los lugares de residencia definitiva. Para la capital, aparte de los servicios de vacunación (variólica, tífica, difterica) que se realizan en los Dispensarios del Estado, hay un servicio permanente instalado en el Paseo de Gadea 12, de vacunación antitéfica.

Los servicios de desinsección y desinfección se vienen practicando con toda eficiencia por: Estación de Desinfección de Sanidad Exterior, Servicio de Desinfección del Laboratorio Municipal, e Instituto Provincial de Higiene. Toda entidad que precise un servicio de esta índole puede solicitarlo a esta Inspección.

Las solicitudes de ingreso para los Sanatorios Antituberculosos del Estado Torremanzanas (adultos) y Busot (niños) deben dirigirse a esta Inspección en la que se lleva el turno de entradas de dichos Sanatorios con arreglo a un criterio científico y social, sin tener en cuenta para nada intervenciones ajenas al enfermo.

De la colaboración de todos estos elementos, y especialmente del propio interés de la población emigrante, al presarse sin dificultades a aceptar las medidas higiénicas necesarias esperamos que la situación sanitaria de Alicante siga siendo como hasta ahora, en que a pesar de las circunstancias actuales, la morbilidad por infecciosas en los últimos tres meses es sensiblemente igual a la de la misma época del año anterior.

El Inspector P. de Sanidad, José Eleizegui.

Se desea saber el paradero de...

Aníbal Perúñez Rodríguez de 23 años, Rosario Verdugo Camero de 21 años, José Pareja García de 36 años, José Postigo, Pérez de 23 años, Andrés Marín Salas de 18 años, Francisca Marín Sala de 32 años, Juan Zurita Arago de 21 años, Francisco Salazar ferroviario, María Nuñez, Manuel Salazar Nuñez Isabel, María y Pepe Salazar Nuñez y el cuñado de Francisco Salazar, que vivía en Málaga en la Calle Peregrinos 70 llamado Adolfo.

Dolores Rodríguez Goya y una hija, y Ana García Pérez y cinco hijos. Barolomé Giménez García de 35 años y su hijo Salvador Jiménez García de 4 años, Alonso Pérez Duarte, Jerónimo Ramírez Benítez de 35 y 22 años respectivamente, Francisco Ruiz Gómez de 35 años, Salvador González Jiménez de 25 años de edad. Dirigirse al Socorro Rojo Internacional, calle de García Hernández, 57, Alicante.

De Amelia Vázquez Ramos maestra de Campillo (Málaga) evacuada de dicha población. La persona que pueda facilitar datos le rogamos que se dirija a la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza; calle de García Hernández, 41 piso primero.

Tribunal de Urgencia

Ante este Tribunal han comparecido esta mañana a la once los elementos de derecha del vecino pueblo de Crevalente Juan Martí, Fernando Lillo, Juan Girona, José Manchón, Aníbal Espinosa, Aníbal Boyer, Carlos Lleó, Vicente Más, Joaquín Castelló, Manuel Más, José Más y Fidel Gómez, acusados por el Frente Popular de dicho pueblo como enemigos de la República.

De los cargos de cargo han acudido los camaradas Verdú, Admar, Más y Pons y de descargo varios propuestos por los inculcados y en su virtud el Fiscal a solicitado para José Manchón, Fidel Gómez y Aníbal Espinosa 3 años de trabajos con privación de libertad, 5.000 pesetas de multa y pérdida de derechos civiles, etc., etc., a Joaquín Castelló, Carlos Lleó, Fernando Lillo y Juan Martí a un año y las mismas sanciones sin multa y Juan Girona, Antonio Boyer, José Más, Vicente Más y Manuel Más la absolución.

Ha quedado pendiente el fallo del Tribunal.

Ideal Cinema

Reestreno de la emocionante película en español «La venus de oost» y un complemento sonoro.

Mitin de la Agrupación de mujeres antifascistas. Importante discurso de Margarita Nelken

Ayer tarde se verificó en el Teatro Principal el mitin organizado por la Agrupación de mujeres antifascistas. El teatro se hallaba completamente lleno. Esaban anunciada Matilde de La Torre, Matilde Cantó y Margarita Nelken. Las dos primeras no pudieron intervenir, por no haber llegado a nuestra ciudad.

Se concedió la palabra a Adela Ruiz, de la Agrupación de Mujeres Libres, de Barcelona. En nombre de dicha Agrupación saludó a las mujeres alicantinas y expresó su deseo de que ellas continúen la labor emprendida en la tarea de ayuda y solidaridad con los combatientes.

Francisca Sánchez Molina, por el Comité Provincial, hizo asimismo presente un saludo revolucionario al pueblo alicantino y dijo que en esos momentos en que los ojos del mundo están fijados en España, las mujeres de Alicante han de contribuir con su labor a conseguir que nada falte a los hijos y compañeras de los heroicos defensores de nuestro suelo.

Margarita Nelken, manifestó que al celebrar este día de la mujer antifascista, día internacional de esta conmemoración, España demuestra que en medio de la conmoción que la invade, España prueba su adhesión entusiasta a la lucha femenina contra la guerra y el fascismo; en estos momentos, dice, hombres y mujeres unidos han de contribuir a la defensa de la Democracia, a la de los intereses que a todos nos afectan y para los que hemos de mostrar todos la voluntad de vencer.

Ya antes del 18 de julio la mujer española recobó su pleno derecho a contribuir con su actuación a la victoria de la Democracia española, y ha sabido cumplir su deber y mostrar al mundo que la mujer española merece ese puesto como continuadora de su misión en el hogar. Y más aún que al hombre afecta, acaso, a la mujer, en la lucha actual de España, la intervención decidida y ferrea; la mujer sabe que el triunfo del fascismo en nuestro país es el ultraje a su dignidad y a la muerte de sus hijos. Pacifistas por convicción, las mujeres españolas, precisamente por serio, no puede perdonar a los generales traidores el que ellas que hubiesen deseado para sus hijos una vida de trabajo dichoso y de paz, hayan necesitado imponer a sus hijos y compañeros a

ternacional.

la lucha en el campo de batalla. Alude a la defensa sublime de Madrid, de donde la oradora viene, y críticamente pero con la sinceridad que la verdad necesita, expone a la mujer de Alicante que lo hecho hasta ahora en ayuda de la mujer madrileña no es para lo que ella merece; no es por caridad por lo que se ha de acoger a las evacuadas y a sus hijos, es que ha de imponerse consideración de que son las compañeras, los hijos de los que, con su sacrificio, con su lucha en las trincheras, defienden la vida plácida de Levante, de España entera, que en la hora de la victoria recabará su parte y no sería digno que la mujer de las ciudades que no han vivido la guerra debiera en realidad ser reojar de que el triunfo se logró con la sangre de unos españoles y con la plácida espera de la hora de la victoria por parte de las ciudades privilegiadas a las que los horrores de la guerra no llegaron. Y en lo que se relaciona con los hombres jóvenes, en palabras vibrantes y severas censuró la inactividad de estos aguerridos milicianos de retaguardia que si creen que con contribuir a alguna colecta para los heridos y exhibir sus cazadoras flamantes en la placidez del clima de nuestras ciudades privilegiadas de Levante, han cumplido su deber, habrán de sufrir que, justamente en la hora del triunfo, se les diga que en verdad la victoria les ha salido bien barata.

Es una lucha nacional contra el fascismo que no distingue de partidos y por ello la obra de depuración que en los mandos militares se realiza y en los cuadros de las organizaciones y partidos, no debe tampoco estimarse como partidista; es obra el conjunto que redundará en beneficio de la victoria final y a ella también debe contribuir la mujer en su labor eficaz en la retaguardia.

Finalmente, en palabras transidas de emoción aludió a la solemnidad de la hora de España en su lucha heroica contra la insurgencia militar y ya hoy, contra el imperialismo fascista desembarcado y expresó que este 8 de marzo, de este año de tragedia y de gloria debe ser el día de nuestra firme resolución de victoria decisiva.

Muchos y fervorosos aplausos premiarán la oración entusiasta ed la camarada Nelken.

El acto terminó entonándose La Internacional.

Se ha aprobado definitivamente el plan de Control en España

PERO FALTA LLEGAR A UN ACUERDO SOBRE LA CUESTION ECONOMICA

Londres, (telégrafo). — El llamado Comité de No Intervención ha aprobado definitivamente el plan de Control en España.

Se han ultimado todos los detalles aunque resta llegar a un acuerdo sobre la cuestión económica. Alemania propone abonar 10.000 libras en metálico y el resto de las 140.000, en mercancías, alegando su falta de numerario. Por su parte los representantes soviéticos han dicho que abonarán su cantidad en la misma forma que los lacayos de Hitler. Parece que franceses e ingleses adoptan la misma actitud.

EL DIA 13 SE APLICARA EL CONTROL PORTUGAL ACEPTA QUE LA FLOTA SOVIETICA VIGILE LOS PUERTOS DE LISBOA Y MADERA

Londres, (telégrafo). — El Sub-Comité de No Intervención acaba de aprobar la propuesta de Francia para comenzar el 13 de marzo la aplicación del control por mar y tierra en España.

EL COMITE ACUERDA ESTUDIAR EXTENDER EL ACUERDO DE NO INTERVENCION

Londres, (telégrafo). — El Comité de No Intervención levantó su sesión a las seis menos cuarto de la tarde, después de haber llegado a un acuerdo sobre las medidas que han de adoptarse para poner en vigor el control naval y terrestre de España.

Antes de separarse después de su XVI y XVII reuniones, y aprobar la implantación del control terrestre y marítimo en España, a partir del 13 de marzo, el Comité de No Intervención aprobó una resolución sobre sus futuros trabajos, en la que dice: «El Comité Internacional se propone ahora estudiar el caso de la extensión del acuerdo de No Intervención, a la prohibición indirecta, comprendiendo en ellas al ayuda financiera a cualquiera de las partes en lucha, y a la entrada en España de personas que no sean de nacionalidad española y cuyos designios parezcan ser apropiados a los del prolongar o encontrar el actual conflicto.»

El Comité se propone también ver en el más breve espacio de tiempo si es posible adoptar medidas para reprimir de España a todos los no españoles que tomen parte directa o indirecta en el actual conflicto de este país y entre tanto ver por qué medios podrá realizarse esta restricción.

El Comité se reunirá mañana con el fin de designar los principales funcionarios para la ejecución del plan de control.

Partes de guerra

Junta Delegada de Defensa de Madrid

Madrid, (teléfono). — El parte facilitado a las 22 horas de ayer, dice así: «Frente del Centro. — En el sector de Guadalajara, en la mañana de hoy el enemigo atacó fuertemente, empleando treinta tanques y bastantes ametralladoras. El encuentro fue duro, pero nuestras tropas lo rechazaron a pesar del intenso fuego que sobre ellas hacían los rebeldes.»

Más tarde contraatacaron nuestros soldados con gran energía, inutilizando los tanques y cogiendo algunos prisioneros, entre ellos tres italianos.

Siguen pasando a nuestras filas numerosos evadidos.

En los demás sectores, sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — El parte de las nueve de la noche de ayer lunes dice así: «Sobre Madrid se hicieron durante la jornada de hoy diversos servicios de reconocimiento. A las dos y media de

la tarde despegaron fuerzas de caza por haberse dado la señal de alarma, no habiendo podido encontrar al enemigo y regresando sin novedad.»

En los demás sectores, servicios de reconocimiento y vigilancia.

Unos pescadores recogen una mina submarina

Gerona, (teléfono). — Unos pescadores de Rosas, mientras estaban de pesca, notaron que sus redes arrastraban un objeto de mucho peso. Con las debidas precauciones lo acercaron a la barca y pudieron observar que se trataba de una mina submarina, que ha sido llevada a la playa de Rosas, siendo entregada a las autoridades.

Los marinos pasados a nuestras filas

Gijón, (telégrafo). — Los marinos pasados a nuestras filas fueron objeto de muestras de simpatía al desfilar el domingo por las calles de la ciudad.

Uno de los marinos, que es asturiano, dijo a los periodistas: «Soy el patrón de esta flotilla. Estos marineros pertenecen a las dotaciones de los buques «Almirante Cervera» y «Contramaestre Casado» y cruceros «Libertad» y «Jaime I». Son antifascistas, y por no aguantar el yugo de los militares, han pasado a nuestras filas.»

Los pertenecientes a «Jaime I» y «Libertad» se hallaban con permiso en sus casas, y al hacerse el llamamiento para que se incorporaran a filas se negaron, por lo cual fueron encarcelados en El Ferrol. En igual situación se hallaban otros muchos del «Cervera» y «Contramaestre Casado».

Se verificó un Consejo de guerra y consiguieron salvar la vida; pero fueron encerrados en el «Contramaestre Casado», habiéndolo como cárcel flotante. Hace poco se les sacó para traerlos a Asturias, lo que en Galicia es tanto como sembrar el terror, pues saben que no se regresa tan fácilmente de esa caminata.

Ahora, con motivo de la dura ofensiva de los mineros asturianos, los rebeldes se vieron precisados a utilizar el refuerzo de los marinos presos en las bodegas del «Contramaestre Casado», fuerzas que fueron enviadas al Escampero.

Al efectuarse el viernes el durísimo ataque contra el monte Vermiga, los marinos de referencia, arrojando los pligros que ello representaba, decidieron pasarse a nuestro territorio, propósito que lograron con toda felicidad.

Ecos locales

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño, doña María de los Dolores Picó, esposa de nuestro muy querido amigo y correligionario Antonio Maciá Araül.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran perfectamente.

A las venturosas padres y abuelos enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Nuestro querido amigo Rafael Dorado, consejero del Ayuntamiento, pasa en estos instantes por el intenso dolor de haber visto morir a su encantadora hija Isolda Dorado López.

La conducción del cadáver se verificará mañana a las cuatro y media, casa mortuoria Maestro Barbieri, 7.

Nuestro más sentido pésame al estimado camarada Dorado, expresión de condolencia que hacemos extensiva a toda su familia.

ULTIMA HORA

DECLARACIONES DEL GENERAL MIJAJA

Madrid, (teléfono). — El general Mijaja, al recibir a mediodía a los periodistas les manifestó que continuaba el ataque de los rebeldes en el sector de Guadalajara por la parte de Sigüenza, el cual será definitivamente rechazado.

Confirmando que nuestras tropas habían apresado ayer a tres italianos. Refiriéndose a esas fuerzas, dijo el general Mijaja que desembarcaron en Cádiz el día 22 de febrero, marcharon a Sevilla, después a Burgos de Osmá y posteriormente al Frente de Guadala-

LA LUCHA EN LOS SECTORES DEL FRENTE DE MADRID

Madrid, (teléfono). — (Impresión de las cuatro de la tarde transmitida telefónicamente por nuestro enviado especial.)

Continúa la violenta presión enemiga en el norte de Guadalajara por un considerable aparato bélico del que forman parte treinta tanques.

Las tropas facciosas compuestas en su mayoría por tropas italianas, siguen presionando con gran intensidad las posiciones leales, dando lugar a que se desarrolle un combate de gran dureza. El Ejército republicano se bate haciendo derroche de energía y bravura, contentiendo y debilitando la capacidad ofensiva de los ejércitos extranjeros que invaden España.

La artillería leal contribuye eficazmente a la operación que se está desarrollando, causando daños de gran importancia en las fuerzas y en el material que emplean los fascistas para aproximarse a Madrid.

Soldados italianos prisioneros han facilitado datos de importancia. Desembarcaron en Cádiz el 23 de febrero pasado, realizaron el viaje hacia el Norte y pasaron de Sevilla hasta Burgos de Osmá, desde donde fueron enviados al campo de operaciones con la mayor rapidez posible, haciéndoles entrar en combate sin apenas disfrutar de un momento de descanso. Los datos de carácter militar que han facilitado son de una excepcional importancia.

La aviación facciosa ha ayudado a la operación que realizan, bombardeando intensamente las posiciones leales, pero sin que los daños causados sean de gran consideración. Algunos aparatos se entregaron también a la operación de ametrallamiento. Sin embargo, momentos después hacían acto de presencia en esa zona los aviones de caza leales que hicieron inmediatamente abandonar el campo a la aviación facciosa. Los aviones rebeldes siguen sin querer entablar combate.

La impresión que se tiene es de que a pesar del enorme esfuerzo que realiza el enemigo con la aportación de abundante material de guerra los contingentes italianos, le ocurrirá lo mismo que en anteriores ofensivas.

En los demás sectores, la jornada ha sido de calma aparente, si bien en algunos puntos siguen observándose concentraciones de fuerzas rebeldes, estimándose que su misión principal, parece ser la de distraer a nuestras fuerzas para que no acudan en auxilio de otros sectores, donde se ha entablado combate.

El fracaso rotundo de los rebeldes en la provincia de Guadalajara. Un contraataque victorioso de nuestras heroicas fuerzas. Siete tanques enemigos destruidos y muchos prisioneros

En nuestra edición de anoche dimos a conocer la heroica actuación de nuestras fuerzas en la provincia de Guadalajara, rechazando victorosamente varios ataques de los rebeldes. Hoy completamos la información con lo siguiente:

Hasta la una de la tarde los rebeldes habían sido rechazados cuatro veces, y dos más se lanzaron a un ataque de violencia indescribible, impidiendo por vía desesperación.

A las cuatro de la tarde, cuando el enemigo suponía exhaustas a nuestras fuerzas, se replegó hacia las posiciones de partida.

No contaban en el campo faccioso con el hecho que se produjo en ese momento: El mando republicano dio el orden de contraatacar, y los nuestros salieron de sus posiciones dispuestos a jugárselo todo.

Casi dos horas duró nuestro contraataque en que los facciosos sufrieron un castigo aún mayor, si cabe, que durante los ataques que ellos desarrollaron. El castigo infligido a los rebeldes fué durísimo, y no solo nuestras

posiciones quedaron incólumes, sino que en algunos puntos se realizaron de ligera y favorablemente.

Los rebeldes emplearon en su ataque veinte tanques y más de diez carros sds Aast-10.

De toda esta maquinaria guerra quedaron siete tanques verdaderamente destruidos y sus ocupantes muertos o heridos.

Se hicieron bastantes prisioneros entre ellos algunos conductores de tanques de nacionalidad italiana.

Luego hubo ligero cañoneo y paqueo algo intenso.

Los leales se dedicaron a recoger las bajas causadas a los fascistas y el material abandonado por éstos, incluso un equipo de ametralladora y varios morteros modernísimos.

Las posiciones republicanas se han reforzado notablemente.

Información del extranjero

LA GRANDIOSA FLOTA BRITANICA

Gibraltar, (telégrafo). — Sesenta y cinco unidades de la flota británica se encuentran en estas aguas de las cuales once enarbolan el pabellón almirante.

Esta concentración se ha verificado al reunirse la Escuadra Metropolitana y la del Mediterráneo.

HAN SIDO LLAMADOS LOS REPRESENTANTES NORTEAMERICANOS EN ABSINIA

Washington, (telégrafo). — El Departamento de Estado ha acordado la llamar a sus Representantes diplomáticos en Absinia.

LA APLICACION DEL CONTROL

Bayona, (telégrafo). — Comunican de Hendaya que con objeto de comenzar las medidas de aplicación del control, el Prefecto del Bajo Pirineo ha ido hoy a dicha localidad a inspeccionar estos servicios.

PREPARATIVOS ANTE LA ACTITUD AGRESIVA DEL FASCISMO INTERNACIONAL

Amsterdam, (telégrafo). — Como consecuencia de la actitud agresiva del fascismo internacional, Holanda en caso necesario podría colocar 25.000 soldados en la frontera. Por su parte Grecia ha movilizado diez quinvas y en Egipto se está movilizand rápidamente el Ejército egipcio.

EL FALAZ PROCEDER DEL FASCISMO ITALIANO

París, (telégrafo). — La Prensa de hoy dice que en Roma se prepara un nuevo grupo expedicionario que a fines de marzo embarcará para la Península española al objeto de ponerse a disposición de Franco.

EN MEMORIA DE BRIAND

París, (telégrafo). — Se han celebrado diversos actos conmemorativos en homenaje del que fué eminente hombre de Estado francés y firme defensor de la paz, Aristides Briand, cuyos máximos esfuerzos se dirigieron siempre contra las provocaciones y espíritus beligerantes.

LOS DERECHISTAS INDUCTORES AL ASESINATO

París, (telégrafo). — La policía ha verificado un registro en un periódico derechista incautándose de la edición.

Con este motivo el Juzgado del Ben ha abierto un sumario por inducción al asesinato.

En Andalucía

DOS AUDACES GOLPES DE MANO DE LOS LEALES INCOMUNICAN POR FERROCARRIL A LOS REBELDES

Andújar, (teléfono). — En las acciones que se están desarrollando se han desahogado los batallones Los Pedroches, Pozoblanco y Jaén.

Anteanoche en una atrevida descubierta, estas fuerzas volaron el puente del Puerto de los Pedroches, perteneciente de Córdoba a Peñarroya, y el puente del ferrocarril de Alcolea.

Para lograrlo sostuvieron una lucha con las guardias enemigas, matando a dos facciosos.

Estas voladuras impiden a los rebeldes el tráfico por ferrocarril y tendrán que abastecerse con camiones y por la única ruta de que disponen, que es el camino del puente de piedra de Alcolea.

EL MAL TIEMPO EMPIEDE REALIZAR OPERACIONES

Almería, (teléfono). — Ayer por la mañana llovió copiosamente en todo el sector de Juviles-Torviscón. Más tarde nevó con gran intensidad, por cuyo motivo las operaciones han quedado en suspenso, en espera de que mejore el tiempo.

Los piratas han hundido un buque inglés

Burdeos, (telégrafo). — Se conocen nuevos detalles del incendio y hundimiento de un buque en auxilio del cual zarparon cuatro destroyers ingleses.

Se trata del vapor inglés «Alas» hundido a 40 millas de la costa por la agresión de que ha sido objeto por parte de un buque pirata.

Se ha confirmado que el «Canarias» fué alcanzado por los disparos de las baterías leales

Bilbao, (telégrafo). — Se ha confirmado la noticia de que el «Canarias», o el buque tipo «Canarias» que el sábado pirataba por el Cantábrico, a la altura del cabo Machichaco, fué ocaado seriamente por las baterías leales que le causaron daños y víctimas a bordo.

No se ha podido precisar si los obuses que alcanzaron al barco faccioso fueron disparados por el bu «Guipúzcoa» o por las baterías de largo alcance de la costa; pero lo cierto es que le alcanzaron. Así lo confirma una noticia lanzada por Radio San Sebastián, dando cuenta de haberse celebrado el entierro de varios oficiales del «Canarias», muertos en el combate librado con las embarcaciones vascas que vigilan las costas.

Central Cinema

La interesante producción Ufilms «No se porques» por Szokse Szakal y Mary Losseff. Un complemento sonoro.

Central Cinema

La interesante producción Ufilms «No se porques» por Szokse Szakal y Mary Losseff. Un complemento sonoro.

Central Cinema

La interesante producción Ufilms «No se porques» por Szokse Szakal y Mary Losseff. Un complemento sonoro.

Central Cinema

La interesante producción Ufilms «No se porques» por Szokse Szakal y Mary Losseff. Un complemento sonoro.

Central Cinema

La interesante producción Ufilms «No se porques» por Szokse Szakal y Mary Losseff. Un complemento sonoro.